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!!!记中国实力派书画家"北京鸿影艺坛书画院院长王沛忠
记者 王吉城

采访中国实力派书画家" 中国社会

科学院研究生院兼职教授" 中央社会主

义学院特邀研究员" 北京鸿影艺坛书画

院院长王沛忠先生# 不能不说到另外一

个鹿邑籍中国文化名人陈廷一$

传记界素有%南有叶永烈#北有陈廷

一&的说法'陈廷一创作并出版传记文学

作品
"#$

多部# 是中国著名的传记文学

作家' 王沛忠和现年
%$

岁的陈廷一相

比#年轻
&'

岁' 但陈廷一对王沛忠评价

极高(%很久以前就通过朋友认识了王沛

忠'那时王沛忠来京时间不长#我发现他

进步很快' 几年后当我见了王沛忠的作

品#没想到他进步那么快'我对他刮目相

看) &

对王沛忠刮目相看的陈廷一# 曾为

王沛忠即将付梓的画册作序时写过一篇

*老子故里出画家+的序文' 陈廷一赞叹

说(%用老子的名言来概括(,人法地#地

法天#天法道#道法自然'-按照这个趋势

发展#王沛忠的自然写意画#应该说大有

可为' 作为同乡#我预祝他百尺竿头#更

进一步'君不见长江滚滚东逝水#一代新

童换旧生' &

陈廷一的预言应验了'

&$"(

年
)

月

""

日上午#%观复万物.王沛忠 ,自然山

水-书画艺术展&在全国政协礼堂隆重开

幕' 展览展出王沛忠近年创作的百余幅

山水及花鸟"书法作品#全面呈现他在书

画艺术尤其是%自然山水&领域的探索成

果' 如今的王沛忠已是中国著名实力派

书画家'

陈廷一和王沛忠#同饮涡河水#同为

老子故里人# 像是从鹿邑升起的两颗璀

璨明星闪耀京城'

&$"(

年
"&

月
)

日#%出彩周口人&采

访团的记者们在位于北京海淀区法华寺

街王沛忠创作室对他进行了采访' 刚从

外地写生归来的王沛忠向记者们畅谈了

自己的创作经历和人生感悟'

得到名师悉心指导

"*(*

年
"&

月# 王沛忠出生于河南

省鹿邑县马铺镇梁油坊村一个普通农民

家庭'鹿邑是道家创始人老子故里#这里

人文荟萃#名贤辈出#文化底蕴丰厚#是

艺术创作的沃土'自幼年起#王沛忠就对

书画艺术情有独钟'上小学和初中时#他

常常沉浸在%绘画&和%写字&的乐趣中#

而且%墨汁耗尽三缸水&却换来%废纸三

千&' 最初他跟舅爷练习书法#后来跟村

里教过%私塾&的老先生学写%大字&#之

后在县城一位书法家指导下临摹字帖'

王沛忠经常参加乡里的书法比赛并将一

等奖收入囊中'一次#一位亲戚看了王沛

忠写的字后#并不以为然#反而说了一些

冷嘲热讽的话' 但这并没有影响他对书

法的热爱# 反而激起了内心深处不服输

的斗志'人的斗志一旦被激发#所有挫折

和伤痛就会转化为无穷的创作激情'

为寻找更大的人生舞台# 王沛忠从

村里"县里#再到郑州"天津"北京#一路

豪情一路歌#勇闯天涯'

"***

年至
&$$$

年#王沛忠在清华大

学美术学院绘画系进修# 奠定了坚实的

绘画基础'

有了更大的舞台#就有更高的视野'

学习期间# 王沛忠有缘认识了国家一级

美术师"原北京画院院长"油画*毛主席

去安源+的作者刘春华先生'据统计#%文

革&最初几年间#该画就已印发了
*

亿多

张#超过了当时全国总人数#足见油画及

其作者的巨大影响力' 结束清华大学学

业后#能够在名师门下继续深造#是王沛

忠的梦想'后来#他通过熟人向刘春华先

生表达了意愿#并登门拜师求教'刘春华

和王沛忠#虽一老一少#但一见如故#原

因就在于刘春华看中王沛忠的潜力#王

沛忠佩服刘春华的实力'

白庚延" 赵首河先生也是王沛忠最

为钦佩和敬重的前辈' 王沛忠有机会就

找他们请教#亦学到不少真功夫'得到名

师悉心指导#王沛忠的水平日益提高'

王沛忠除认真学习外# 还将大师们

的技术融入创作中#形成自己的风格'正

如老师刘春华赞赏的那样(%王沛忠的书

画艺术魅力# 正是他本人多年耕耘的真

实写照'我是他的老师#衷心祝愿王沛忠

在书法和国画创作道路上越走越好#越

走越远' 希望他在百花齐放的艺海生涯

里光彩更加夺目' &

用画笔讴歌新时代

王沛忠不但写一手好字# 也画一手

好画' 书画俱佳#这是他对书法"绘画艺

术追求和探索的结晶'

刘春华先生曾赞赏王沛忠的字 %随

物赋形# 刚柔并用# 因慢而粗# 因快而

细&#组成了雅俗共赏的佳作' 刘春华将

弟子的书画特点说得真实"透彻#充分表

明了他对王沛忠勤奋努力的肯定'

&$$%

年
&

月 # 王沛忠参加中国美

协"中国书协#中国西部开发促进会等机

构举办的%情系西部&大型书画展#其作

品*黄山云海+获得了特等奖'十几年来#

王沛忠的作品曾在数十家报刊刊登#他

也曾在全国政协礼堂"中山堂"河南省博

物院等多次举办个人书画展和联展#多

次参加全国政协"中央统战部"北京市政

协"北京市委统战部等各种大型书画展#

并赴香港"澳门"台湾和新加坡等国家和

地区开展文化艺术交流' 作品多次获得

金奖#并被许多机构和书画收藏者收藏'

王沛忠吸取众家之长#钻研各种技法#继

承传统画风# 成为艺术殿堂中的耀眼明

星'

%古道西风瘦马&%小桥流水人家&是

王沛忠表现乡村景色的真情流露' 这类

题材就出自于周口' 乡村田野" 片片河

塘"朵朵白云"连天芳草"婀娜芦苇//

这些诗情画意的美景让王沛忠刻骨铭

心#一直留存在记忆中#他拿起画笔就情

不自禁想要表现这些场景' 这里面有他

太多的童年幻想和纯真记忆# 还有他对

美好生活和自由人生的向往'

王沛忠走南闯北#览尽无限风光'他

无数次游览黄山#多次登嵩山#游云台#

宿太行#写生伏牛山'最让他偏爱的还是

以心入画#描绘祖国大好河山的%自然山

水&作品#其中%黄山&题材作品成为他的

压轴之作'确切地讲#黄山地貌启发了他

最初的山水画审美追求# 引导了他的创

作趋向' %自然山水&成为王沛忠画作的

一大标志性流派# 并形成了以黄山为题

材的系列自然山水佳作'

谈起对创作的感悟# 王沛忠说(%写

字如做人#要有精气神'写出来的字要点

点如桃# 撇撇如刀# 看起来雄赳赳气昂

昂#给人以美感'画画就要到大自然中去

感悟#扎根生活#立足原创#做到天人合

一#让笔墨造化自然'用手中的画笔赞美

祖国#讴歌新时代' &

反哺中原不遗余力

离乡日久情更切' 王沛忠对故乡有

着血浓于水的爱恋'当他事业成功后#经

常组织文艺家到河南举行公益活动' 大

大小小的公益活动#他每年都要参加#许

多都没留声没留影'他认为#为家乡献出

一些绵薄之力#没必要张扬'

但是# 王沛忠一些活动还是引起了

人们的关注'

&$"&

年
*

月
")

日#由他策

划的%大爱无疆.首都书画名家情系中原

联展&在河南博物院隆重开幕'这是王沛

忠联手当今书坛老一辈书画名家" 爱新

觉罗.溥杰入门弟子赵首河先生0美誉中

外"创新立派的新加坡南洋画院院长"海

洋画大家宋明远先生0绘画语言洗练"笔

墨讲究" 格调高雅的学院派实力画家钟

捷先生0 家喻户晓的老一辈著名戏剧表

演艺术家#书画同彩"相得益彰的陈友旺

先生共同参加的公益活动'这次画展上#

五位画家捐赠了价值近千万元爱心作

品# 其中王沛忠捐赠价值
+$$

万元的书

画作品# 并与河南省爱心基金会合作实

施设立%公益助老基金&和举行%爱心救

助&活动#用以敬老"助老"推动老龄事业

发展'王沛忠说#这是他对爱心事业的一

点支持# 也是用书画反哺中原父老的一

种形式'

近年来# 王沛忠把更多精力放在宣

传周口" 宣传老子文化上'

&$"&

年
"&

月
&&

日# %传承老子文化# 相约美丽

周口 # 首都书画名家情系周口书画联

展& 在周口市博物馆隆重开展' 此次书

画展为期
'

天# 市民可欣赏到来自首都

北京的
+

位书画名家的
"$$

余幅书画精

品' 王沛忠组织的这次活动# 用书画艺

术弘扬老子文化# 用浓墨重彩诠释传统

文化# 加强了首都北京与周口的文化联

谊'

鲁迅曾说(%不读*道德经+一书#不

知中国文化#不知人生真谛'&老子的*道

德经+自然影响着王沛忠的成长'

在王沛忠的创作室# 摆放着一尊钧

瓷 %太上老君& 圣像' 这尊钧瓷圣像就

是由他创作敬制# 并邀请国家一级美术

师" 工艺美术大师杨俊峰先生为艺术顾

问" 总监制# 通过严格的学术论证和考

据# 并依照国家级非物质文化遗产!!!

钧瓷传统技艺烧制完成的 ' 圣像的创

作旨在响应中央弘扬传统文化的号召#

促进文化大发展大繁荣 # 为后世留下

精神财富# 以此提升中华文化影响力#

让更多青少年受到传统文化教育 # 感

受传统文化魅力 ' 钧瓷 %太上老君 &

圣像将作为国礼赠送各国政要 # 面向

全球推广 # 以促进海峡两岸交流和全

球华人交流联谊 # 让更多人认识中国

伟大的哲学家老子 # 了解老子故里河

南鹿邑'

王沛忠乡村题材书画中# 处处弥漫

着无尽的乡愁'采访结束时#他向记者表

达了对故乡的一往情深(%我历来对厚重

的中原文化无比景仰# 对故乡充满无限

深情'感谢家乡人民的厚爱#我将一如既

往地为家乡的慈善公益" 书画文艺事业

做出应有的贡献//&
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本报讯 1记者 马月红 2近两年 #市

农机部门围绕中心"服务大局#以%周口

崛起方略 &为引领 #务实重干 "奋勇拼

搏#全面提高农机化水平#提升了周口

大农业形象'

去年我市分配到农机购置补贴资

金
&'&'&

万元#其中(中央财政补贴资

金
&""',

万元#省级财政累加补贴资金

"$*)

万元' 争取到的资金居全省第一

位#完成年初目标任务的
"(,-

' 市委"

市政府高度重视农机化工作#在市财力

比较紧张的情况下#拿出
"$$$

万元#专

门用于
(

种秸秆综合利用机械的累加

补贴#在国家补贴
'$-

的基础上#再给

予
&$-

的累加补贴#引导和鼓励农民群

众大力开展以粉碎还田为主渠道的秸

秆综合利用#有利于从源头上解决秸秆

焚烧问题' 截至目前#全市已补贴各类

农机具
()&$

台 # 其中大中型拖拉机

&"")

台"小麦联合收割机
"%'&

台"玉米

联合收割机
%+)

台" 旋耕机
)&'

台"秸

秆还田机
*&'

台#受益农户
+(*,

户#使

用补贴资金
"+&&).'*

万元#已向购机户

结算补贴资金
'''"

万元 ' 精心组织

%三夏&%三秋&农机化生产' 去年全市共

组织
'

万台联合收割机参加小麦机收

会战#共完成小麦机械收获面积
*%'.$&

万亩#机收率
**.(-

#超过目标任务
'.(

个百分点' %三夏&期间#共培训各类农

机驾驶操作人员
".%)

万人次#其中收割

机手
%"))

人次0全市共组建
%&

个跨区

作业服务队#签订作业合同
,'(

份' 完

成玉米机播
('"."

万亩# 占种植面积的

*,-

#超过目标任务
"*-

'

对于今年的工作#市农机部门有关负

责人表示#积极争取国家农机购置补贴资

金#结合我市农业生产的需要和农民的需

求#加快先进"适用"多功能农机具的推广

应用# 进一步优化我市农机装备结构#为

全市粮食稳产增长提供强有力的物质装

备支撑'做好两个关键生产季节的农机化

生产工作' %三夏&以组织好小麦联合机收

工作为重点#确保夏粮丰产丰收#努力提

高秋作物的机播水平' %三秋&进一步扩大

以玉米机收为重点的秋作物机收面积#努

力提高土地耕整质量和小麦播种质量#扩

大土地深耕深松和精少量播种面积'组织

召开全市%三秋&生产现场演示会#演示秸

秆还田"深松整地等技术#让老百姓亲眼

目睹科学"成熟的还田技术#推动秸秆还

田工作的开展'

9:4;9<= >?@ABCD
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本报讯 1记者 马月红 2在市委 "市

政府的坚强领导下#全市水利系统围绕

中心"服务大局#解放思想"真抓实干#

不断加快各项水利建设#取得了阶段性

成效'

据悉# 去年# 全市水利部门全力

抓好防汛抗旱工作' 全市水利部门及

早开展了汛前检查# 共查出险工险段

'+&

处 " 阻水障碍
''(

处 " 病险涵闸

'""

座0 检查结果建立了台账# 或限期

整改# 或制订了度汛措施' 狠抓河道

与水闸管理工作# 完成投资
,($

万元#

实施了
*

处中央及省级特大防汛补助

费工程0 完成投资
''$

万元# 实施了
*

处堤防整治及重点岁修工程0 完成投

资
')"

万元# 实施了一批堤防养护工

程0 组织防汛抢险技术培训# 开展军

民联合抗洪抢险实战演习" 沙颍河防

汛应急通讯和救援演练' 全力做好抗

旱准备工作# 扎实推进农村水利建设'

继续开展市级 %红杯赛 & 评比活动 #

以政策激励农村水利建设' 全市
&$"+

至
&$"(

年度农田水利基本建设完成投

资
&".)(

亿元 # 新挖清淤沟渠
,,&).%*

公里# 新打维修机电井
".%)

万眼# 新

建桥涵闸
()'%

座# 新增有效灌溉面积

*&.,+

万亩 # 新增旱涝保收田面积

,$.'%

万亩 # 新增节水灌溉面积
%&.(+

万亩 ' 大力实施农村安全饮水工程 '

&$"(

年计划投资
".$%

亿元# 解决
&'.+

万农村居民 1贫困人口
).)

万人2 的饮

水不安全问题# 目前正在加快实施项

目建设'

市水利部门有关负责人表示# 今

年他们将着力抓好防汛抗旱工作' 坚

持 %安全第一# 常备不懈# 以防为主#

全力抢险& 的防汛方针# 坚持把保障

人民群众生命安全放在第一位' 筹备

召开全市防汛会议# 督促落实各项防

汛责任制# 搞好汛前安全大检查# 建

设一批度汛工程# 储备一批防汛料物#

修订防汛预案与措施# 狠抓队伍培训

与演练# 统筹工程管理与调度# 重点

抓好沙颍河等骨干河道防洪# 做好农

田除涝" 城市防洪# 努力保障全市安

全度汛 ' 通过及早部署 # 超前谋划 #

科学监测# 统筹做好抗旱工作' 着力

抓好农村水利建设' 开展 %红旗渠精

神杯& 竞赛活动# 以政策激励各地加

快农村水利基本建设' 抓好农村饮水

安全巩固提升工程# 按照全省统一安

排# 如期完成建设任务# 并将农村饮

水安全工程运行管理评比活动纳入

%红杯赛& 评比内容'

NO-.PQRSTSUVWXYZ[

本报讯1记者 李瑞才2昨日#记者从

市园林部门了解到# 自我市创城工作开

展以来# 沙颍河两岸园林绿化工程不断

修补完善# 中心城区主次干道两侧行道

树" 绿化带及其他观赏绿化树木逐年递

增# 园林绿地与几大水系相互连接让城

市融入大自然#%沙颍河十里景观园林生

态长廊&已成为我市的一张%绿色名片&'

据市园林部门相关负责人介绍 #

&$"(

年以来#我市园林部门严格按照市

委" 市政府提出的继续推进全国绿化模

范城市创建目标要求# 大力实施城市绿

化美化工程# 先后对人民公园" 周口公

园"滨河景观带以及七一路"八一大道等

主次干道行道树"绿地"绿化带进行补栽

补种和新植工作#全年累计种植法桐"国

槐"栾树"银杏"广玉兰等乔木
,.&

万株#

黄杨"红叶石楠"金叶女贞"连翘"月季等

灌木
*".&

万株#草坪植被
(.%

万平方米#

人民公园的落花湖" 和谐公园种植市花

荷花
'$$$

平方米#使城区绿化带内吐芳

纳绿#道路两侧绿意盎然0市经济开发区

先后完成开来路东段路南" 八一大道南

段道路两侧"开元大道西段路北"莲花路

人大政协综合楼西侧和对面" 中原路等

路段绿化新植工作 # 绿化新增面积

('$$$

余平方米0完成太昊路西段两侧"

工农路南段" 泉河街及莲花路两侧苗木

补栽
"$$$$

余平方米0 开发区人民广场

内新增种植桂花
,$

棵#新增种植绿篱约

"$$$$

平方米#草坪约
%$$$

平方米'

这位负责人表示#

&$"%

年# 市园林

部门将继续把绿化提质这项重要民生工

程作为工作的出发点和落脚点# 坚持利

用春"秋植树造林的有利时机#瞄准创建

国家生态园林城市和森林城市的目标#

持续将中心城区沙颍河两岸和城市主干

道及出入口道路两侧空地绿化作为重

点#采取见缝插绿播绿等形式#高标准实

施道路绿化"河道绿化"绿色长廊建设等

工程0 市经济开发区今年将完成开发区

人民广场西侧改造工作 # 新绿化面积

!"""

余平方米#打造开发区人民广场南

侧明镜湖景观#增添健身器材#把开发区

人民广场打造成健身"游园广场0完成八

一大道与淮河路交叉口绿化新植工作#

绿化面积约
#"""

余平方米#完成淮河路

路段绿化新植工作#绿化新增面积
!"""

余平方米0 中心城区各级园林部门将通

过大规模的植树造绿# 进一步提高城市

绿化覆盖率和森林覆盖率# 使中心城区

更生态"更宜居#为创建国家园林城市#

建设生态"宜居"美丽新周口提供有力支

撑'
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本报讯1记者 李瑞才2昨日#记者从

市城管部门了解到# 自文明城市创建工

作开展以来#我市和川汇区"开发区"东

新区通过不断加大资金投入力度# 实施

重点攻坚# 使城区环境面貌逐步得到改

善#群众物质和精神生活不断提升'文明

城市创建和城市精细化管理# 让我们的

城市变得更美好# 让广大市民的生活更

幸福
/

望着风景优美的开发区人民广场#

家住八一大道南段的王大妈说# 自从这

个休闲健身广场升级改造后# 她几乎天

天和邻居们来这里锻炼# 中心城区的发

展变化让她感慨颇多(%楼多了"街净了"

绿化好了#经营有序了#这个城市越来越

有城市味了//& 据市城管办相关负责

人介绍#

&$"(

年# 我市中心城区以创城

为契机#相继组织开展了交通秩序"市场

秩序"环境卫生"门店牌匾"小广告"绿化

美化
(

项专项集中整治活动# 使五一广

场周边" 中州大道纸箱厂路口等一些久

拖不决"久治不愈的乱搭乱建"占道经营

等城市管理%顽症&得到解决#市容市貌

明显改善# 中心城区的城市精细化管理

水平明显提升'

这位负责人表示#

&$"%

年# 我市数

字化城管将投入使用# 依托新的数字平

台# 我市中心城区各区及各级城管部门

将按照%主干道严管"次干道严控"背街

小巷规范管理&的原则#把基层执法单位

管辖范围划分成若干网格# 对市区道路

实行分类分级管理# 进一步明确各责任

网格内城管执法人员的管理范围和管理

权限#重点抓好中心城区主次干道"重点

路段和重要区域的管理工作0按照%有疏

有堵"分类处理&的原则#对中心城区主

要道路"重要路口存在的露天集市"地摊

市场等#要进一步规范治理#集中解决出

店经营"占道经营"流动商贩沿街叫卖等

问题0采取%教育一批"整顿一批"处罚一

批"曝光一批&的措施#以%严管重罚&为

手段#督促各责任单位"各个门店认真履

行责任和义务#确保%门前三包&责任书

签订率实现
"$$-

"责任制落实良好率达

到
*+-

以上0另外#市区两级城管部门还

将结合街道实际#采取一街一模式"一街

一标准的方式进行治理# 加大门头牌匾

集中整治力度# 同时加大对乱贴小广告

的打击力度# 抓一批反面典型# 公开曝

光#以新的姿态#开创中心城区城市精细

化管理工作%新纪元&'

王沛忠讲解书法创作技巧


